

西表島 大半が原始林で覆われる緑濃い島を歩くと、山の歩道にヤシの木が植えられていました。公共事業では街であるうが山であるうが、道には街路樹やフラー・ボックスがセットになっているらしい。島の人はいう。「二年もたつたら、木の周りは雑草に覆われて歩けなくなります。フラー・ボックスも手入れの予算がつかないから、やがて邪魔になるだけです」。



大森 信

ハーベの「ヤマネ」に注意」の看板が立っている。島のシンボル、イリオモテヤマネコの推定数は約百十四だが、昨年中に六匹が車を横切るのは「殺するようなものです」。やがてイリオモテヤマネコが少なくなった島には、「ヤマネコに注意」のサインだけが残るかもしれない。

緑の歩道に街路樹は必要か

離島振興事業にみるむなし

仲間川のマンゴー
ブを観光船で見に行つ
た。両岸には見事なヒ
ルギの森が続き、観光ス
ポットになっている。ど
ころがここにも問題
があった。観光船がスピ
ードを出すために、返
っているからだ。八重山
観光の人気コースは、
石垣島から竹富島、西
表島などを一日で回る
という気ぜわしいもの
である。観光業者が観
光資源を使い物になら
なくなるまで消費し尽
やバナナを買いに来る
人がいるだろうか。澄
んだ海とやさしい島の
暮らしを訪ねる観光客
がおみやげにするので
あって、フィリピン産
なら四分の一以下の値
段である。王国時代の

世代から世代へ、祖先と自然に感謝して暮らしてきました。さんじ磯は毎晩のおかずになる魚を捕ったり、アーサを探したりする生活の場であった。それがいつの間にか、なきさを

いつでも、それほど痛みは感じない。沖縄はつまらないから今度は海外に行こうという程度のものだ。賢明な島人たちは他人を当てにしてはならない。(阿嘉島臨海研究所所長)

クスク群が世界遺産になつたと喜んだのに、人々は自分が生まれた島のさん」礁が世界でもっとも貴重で、保護しぬければならないといふ海外からの指摘にはあまり関心を示さなかつた。

沖縄の人たちは古来、海と土の恵みを巧みに生活に取り入れ、世代から世代へ、祖先と自然に感謝して暮らしてきた。さんご礁は毎晩のおかずになる魚を捕つたり、アーサを探つたりする生活の場であった。それがいつの間にか、なきさを埋めたり、必要のない道路を造つたりするのを考えに変わつてしまつた。次代に残し伝えておくべき島の宝を、沖縄県民は自分で失おうとしている。遠くから来る者にとって、さんご礁が少しずつ失われても、森の緑とそこにすむ動物たちが死んでいっても、それほど痛みは感じない。沖縄はつまらないから今度は海外に行こうという程度のものだ。賢明な島人たちは他人を當てにしてはならない。(阿嘉島臨海研究所所長)

くす典型的な例である。
石垣島では、サンゴ
が農地から流れた赤土
をかぶって死んでい
る。島の農業は大切
だ。しかし、わざわざ
ここまでパイナップル

クスク群が世界遺産になつたと喜んだのに、人々は自分が生まれた島のさん」礁が世界でもっとも貴重で、保護しなければならないという海外からの指摘に埋めたり、必要のない道路を造つたりするのが日銭が稼げるという考えに変わってしまつた。次代に残し伝えておくべき島の宝を、沖縄県民は自分で失おう

クスク群が世界遺産になつたと喜んだのに、人々は自分が生まれた島のさん」礁が世界でもっとも貴重で、保護しぬければならないといふ海外からの指摘にはあまり関心を示さなかつた。

沖縄の人たちは古来、海と土の恵みを巧みに生活に取り入れ、世代から世代へ、祖先と自然に感謝して暮らしてきた。さんご礁は毎晩のおかずになる魚を捕つたり、アーサを探つたりする生活の場であった。それがいつの間にか、なきさを埋めたり、必要のない道路を造つたりするのを考えに変わつてしまつた。次代に残し伝えておくべき島の宝を、沖縄県民は自分で失おうとしている。遠くから来る者にとって、さんご礁が少しずつ失われても、森の緑とそこにすむ動物たちが死んでいっても、それほど痛みは感じない。沖縄はつまらないから今度は海外に行こうという程度のものだ。賢明な島人たちは他人を當てにしてはならない。(阿嘉島臨海研究所所長)